

ció aislar a los ancianos en sus respectivas habitaciones.

A lo largo de la pasada semana, los empleados de dicho centro residencial que presentaban síntomas fueron avisando de que podrían estar afectados. Se calcula que al menos dieciséis de ellos se quedaron en casa. Además, las familias de los residentes expresaron su malestar por la demora de seis días en hacer las PCR a los residentes.

Cabe señalar que casi la mitad de los centros de mayores con más de tres contagios se sitúan en Gijón. Es el caso de la Residencia Espíritu Santo, con 40 positivos, la Residencia Padre Santo, con 31; el Centro Gerontológico Hospital Gijón con 18, la residencia Lar Noega, con 9, y Residencia San Antonio, con 4.

Las otras residencias afectadas son, según detalló ayer el Principado, la Rey Pelayo en Carreño (18); Palacio de Leceñes en Siero (8); Sotiello, en Aller (5); San Francisco, en Villaviciosa (5); Santa Elena, en Oviedo, (4) y Nuestra Señora del Fresno en Langreo (4).

Por otro lado, ayer se confirmaba el positivo de una trabajadora de la residencia de El Cristo. Las enfermeras del centro ya han tomado muestras a los residentes de la planta donde trabajaba esta empleada. El resto de los profesionales han sido citados para practicarse una PCR en el autocovid.

El 60 % de las muertes

Según el último informe sobre la incidencia del virus en los geriátricos de la región, los fallecidos en las residencias de mayores suponen un 60% del total de la región. Y la incidencia de casos confirmados en los geriátricos representan el 14,2% de los del Principado.

Por otro lado continúan las labores de adecuación del gimnasio de rehabilitación del HUCA, para convertirlo en una UCI. La previsión aseguran los sanitarios es «tenerlo listo para el viernes».

En Gijón también prosiguen las labores de montaje del hospital de campaña, el H144 en el recinto ferial Luis Adaro. El objetivo es que este entre funcionamiento el próximo lunes, 9 de noviembre. Mientras, el Hospital de Cabueñes volvía a tener problemas ayer para ingresar en planta a los pacientes que acudían a Urgencias, fuentes sanitarias señalan que al menos 17 de estos pacientes seguían anoche a la espera de una cama.

Cabueñes atendía ayer a 144 pacientes covid y 47 precovid. Mientras sus UCI prosiguen acogiendo más enfermos críticos, en total 20 lo que deja seis camas libres.

PÍLDORAS

El servicio de televisión en los hospitales, gratuito

El servicio de televisión en los hospitales vuelve a ser gratuito, tal y como ocurrió durante la primera fase de la pandemia. El Servicio de Salud del Principado (Sespa) comunicó que a partir de hoy los pacientes ingresados ya no tendrán que pagar para poder ver la televisión. La gratuidad llega después de que varios pacientes ingresados hubieran protestado.

Personal del HUCA reclama plazas gratuitas de parking

Los trabajadores del HUCA exigen que sus plazas de parking sean gratuitas. La gestión de las mismas no está ajustándose al acuerdo firmado en su momento, criticó ayer el sindicato Sicepa. En el mismo, se reservaban 575 plazas gratuitas para empleados y empleadas en los turnos de mañana, tarde y noche. «La empresa gestora no está respetando ese número de plazas disponibles», protestan.

El Grupo censurará a sus deportistas profesionales

La junta directiva del Grupo elaborará hoy un censo de los deportistas profesionales que podrán utilizar las instalaciones deportivas durante el cierre. Ayer la dirección del club mantuvo una primera reunión con el comité de empresa para establecer los turnos de trabajo de mantenimiento en las instalaciones y las futuras decisiones laborales durante el cierre.

Nuevo portal web de la sede judicial electrónica

El Principado ha puesto en marcha el portal web de la sede judicial electrónica, una herramienta que permite la comunicación en línea entre la Administración de Justicia y la ciudadanía. La sede judicial electrónica proporcionará servicios como la verificación de certificados electrónicos, la presentación de quejas y sugerencias o la consulta sobre el estado de un procedimiento judicial.

Pacientes covid ingresados por CCAA

Hospitalizados por cada 100.000 habitantes

EN UCI

La Rioja	10,73
Asturias	10,46
Ceuta	9,43
Navarra	9,32
Melilla	9,25
Castilla y León	8,13
Aragón	8,04
Madrid	7,07
Murcia	6,70
Cataluña	6,38
ESPAÑA	5,52
País Vasco	4,80
Andalucía	4,75
Baleares	4,35
C. Valenciana	4,08
Castilla-La Mancha	3,98
Extremadura	3,37
Galicia	2,93
Cantabria	2,93
Canarias	1,90

EN PLANTA Y UCI

Aragón	77,09
Asturias	72,86
Catilla y León	71,64
Navarra	62,83
Melilla	60,11
Ceuta	53,07
La Rioja	47,66
Castilla-La Mancha	45,20
Madrid	43,67
Murcia	37,23
ESPAÑA	36,34
Extremadura	35,60
Andalucía	34,87
Cataluña	34,80
Cantabria	27,02
C. Valenciana	25,95
País Vasco	25,63
Galicia	20,19
Baleares	18,69
Canarias	10,48

Fuente: Datos ofrecidos por cada Comunidad Autónoma

El Principado, segunda comunidad con mayor tasa de ingresos por covid en las UCI

La región solo es superada por La Rioja en la tasa de hospitalización intensiva por 100.000 habitantes, y por Aragón si se suman los de planta

YAGO GONZÁLEZ

OVIEDO. Asturias ocupa el segundo puesto de una de las clasificaciones más inquietantes de la pandemia en España: la tasa de ingresos en unidades de cuidados intensivos (UCI) por covid-19. Con 10,46 hospitalizados por 100.000 habitantes, el Principado casi duplica la media española, que es de 5,52 pacientes críticos por 100.000 habitantes, y está por encima de comunidades autónomas como Madrid (7,07), Cataluña (6,38), Navarra (9,32). La tabla está encabezada por La Rioja, con un índice de 10,73.

El dato revela la magnitud de la presión hospitalaria a la que está sometido el Principado, tras la escalada de contagios de las últimas tres semanas. Y no se trata solo de enfermos en UCI. Si se suman los ingresos en planta, Asturias vuelve a ocupar el segundo puesto del país, con una tasa de 72,86 por 100.000 habitantes. Solo está por delante Aragón, con una tasa de 77,09. Siguen a Asturias las regiones de Castilla y León (71,64), Navarra (62,83) y la ciudad de Melilla (60,11). La

media nacional está en 36,34 y las comunidades menos afectadas por este índice son Galicia (20,19), Baleares (18,69) y Canarias (10,49).

Casi 800 casos

En los últimos días se están produciendo entre diez y doce ingresos diarios. En cifras absolutas, el Principado cuenta con 798 hospitalizados por la covid, de los que 108 están en UCI. Unos datos inéditos en la primera ola y que han desbordado los centros hospitalarios, obligados a habilitar camas en zonas destinadas a otros fines. Así ha sucedido en el HUCA, donde se acondicionará el gimnasio para rehabilitación, o en Cabueñes, que ha reconvertido el área de gerencia. En los últimos días, se han multiplicado por redes sociales y grupos de

La proporción de ingresados en UCI duplica la media española y supera la de comunidades como Madrid y Cataluña

En cifras absolutas, los hospitales asturianos tienen 798 pacientes de covid, de los que 108 están en cuidados intensivos

Whatsapp varios testimonios de sanitarios exhaustos que advierten de que la situación se asemeja a la que se vivió en Madrid al inicio de la crisis.

El presidente del Principado, Adrián Barbón, insistió en este asunto anteayer, cuando se alcanzó el récord de fallecidos en un solo día: «Asturias no es, ni mucho menos, la comunidad autónoma que más casos tiene de coronavirus por cada 100.000 habitantes. En la incidencia acumulada seguimos estando en la parte baja de la tabla, pero nuestro gran problema es el número de personas ingresadas en la UCI por cada 100.000 habitantes, con el riesgo que ello supone para la vida y para la salud».

El líder regional también apuntó que «mientras en otras partes de España los casos positivos de coronavirus son más leves y no necesitan ingresar en la UCI, aún teniendo una incidencia acumulada mayor que nosotros, en Asturias muchas más personas necesitan ingresar en la UCI, con el consiguiente riesgo de colapso sanitario», recordando de nuevo que, ante la pandemia de coronavirus, «Asturias es la comunidad más vulnerable de España» por ser la más envejecida y en la que hay más personas con patologías pulmonares derivadas de la minería y la industria, «lo que hace a nuestra ciudadanía más vulnerable».